
Правописание 
             Н и НН 
  в частях  речи.



Н и нн в суффиксах прилагательных

Определи, от какой части речи образовано слово.

От существительного?

Да

Определи, какой суффикс прибавлен к основе?

-онн, -енн, -н

Да

Пиши - нн
Исключения:  
ветреный (но безветренный)

-ан, -ян, -ин

Да

Пиши - н
Исключения:  оловянный,
деревянный, стеклянный



КРАТКИЕ ПРИЛАГАТЕЛЬНЫЕ

� В краткой форме 
прилагательного столько Н, сколько в 
полной

Длинна дорога – дорога длинная
Туманно утро – утро туманное
Румяна щека – румяная щека



-н- -нн-
1. Нет приставки, 
кроме НЕ-.

1. Есть приставка, 
кроме НЕ-.

2. Нет зависимого 
слова.

2. Есть зависимое 
слово.

3. Слово не 
оканчивается на           
-ованный,                       
-ёванный,                       
-ированный.

3. Слово оканчивается 
на   -ованный,               -
ёванный,                -
ированный.

4.Образовано от 
глагола 
несовершенного вида.

4. Образовано от 
глагола совершенного 
вида.



КРАТКАЯ ФОРМА

� Озеро (каково?) взволновано (взволновалось) 
– кр.ф.прич.
Говорил (как?) взволнованно (взволнованный) 
– нареч.
Животное (каково?) испугано (испугалось) – 
кр.ф.прич.
Вздрогнул (как?) испуганно (испуганный) – 
нареч.
Все обдумано (обдумали) – кр.ф.прич.
Действовали (как?) обдуманно (обдуманный) – 
нареч.


